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Ils étaient près de trois cents
musulmans, hier dès 9 heures,
à célébrer la fin du ramadan à
la mosquée située rue Coluche
à Cherbourg-Octeville. Faute
de place suffisante dans l'édi-

fice religieux, une bonne partie
des hommes était à l'extérieur
pour écouter le prêche de
l'imam, d'abord en langue
arabe, puis en français. Un
prêche durant lequel ont été

prônées les valeurs de respect
et de tolérance entre tous les
peuples, entre toutes les reli-
gions. Les pratiquants, pour la
plupart vêtus d'une djellaba,
ont écouté avec attention la

parole de rassemblement, de
fraternité.
« Les musulmans sont

souvent attaqués, mais il ne
faut pas répondre par la vio-
lence, par l'affrontement,

c'est le dialogue qui est im-
portant », a insisté l'imam. Ce
dernier faisait notamment réfé-
rence aux caricatures du pro-
phète Mahomet, mais aussi au
pasteur américain fanatique
qui a invité les adeptes de son
groupuscule religieux à brûler
le Coran aujourd'hui, pour l'an-
niversaire de la tragédie du
World trade center. « Leur but,
c'est seulement de faire de
la publicité ! »

■ « Se recueillir
ensemble »

Le ramadan s'est achevé
jeudi soir. Au cours de cette
période sainte, qui correspond
au neuvième mois dans le ca-
lendrier musulman, les adultes
ne mangent pas, ne boivent
pas et n'ont pas de relations
sexuelles de l'aube au crépus-
cule.

Le jeûne a pour but d'ensei-
gner aux musulmans la pa-
tience, la modestie et la
spiritualité.

« L'Aïd al-Fitr, c'est-à-dire
la fête de rupture du jeûne,
est l'un des seuls rendez-
vous de l'année où tous les
musulmans du Nord-Coten-
tin se réunissent pour se re-
cueillir ensemble », explique
le chargé de communication,
Belkacem Seghrouchni.

Parmi les fidèles, Sidy Badji,
un sympathique et souriant
Octevillais, d'origine sénéga-
laise. « La première fois que
j'ai fait le ramadan, c'était en
1968, et depuis, je n'ai cessé

de le faire, confie-t-il. C'est
une période très importante
dans la foi, dans la vie. Cette
année, c'était encore mieux
que les années précédentes.
Respecter le jeûne, c'est
plus ou moins facile selon
l'activité de tout un chacun.
Certains se demandent
comment on peut tenir pen-
dant un mois : du moment
qu'on a la foi… C'est un mois
qui permet surtout de se re-
mettre en cause. »

N. L.

Les musulmans ont célébré la fin du ramadan
La rupture du jeûne était programmée jeudi soir. Hier matin, les musulmans du Nord-Cotentin avaient rendez-vous à la mosquée de Cherbourg-Octeville afin de se recueillir
ensemble, à l'occasion de la fête de l'Aïd al-Fitr.

Sidy Badji respecte le jeûne du mois de ramadan depuis 1968.

Près de trois cents musulmans étaient réunis hier matin pour célébrer l'Aïd al-Fitr. La moitié d'entre eux ont dû écouter le prêche de l'imam
à l'extérieur de la mosquée.
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« Merci aux anciens prési-
dents, MM. Garrec et Agui-
ton, sans lesquels la Maison
de Normandie n'existerait
pas », disait en préambule Pa-
trice Pillet, conseiller général
de la Manche, président du
syndicat mixte association
Normandie-Manche (conseil
général de la Manche et
conseil régional de Basse-Nor-
mandie), qui gère la Maison de
Normandie et de la Manche. Et
de lui souhaiter « longue vie »,
tout en espérant que « la ré-
forme territoriale » ne remette
pas en cause son existence.
C'était l'heure des discours,

au Town Hall de Saint-Hélier,

après la visite de la Maison de
Normandie et de la Manche,
située en plein centre-ville.
Une maison accueillante aux
Jersiais comme aux Français,
son but étant de développer
les échanges économique,
touristiques, culturels et spor-
tifs entre les îles anglo-nor-
mandes et la Normandie.
Tour à tour, les élus bas-nor-

mands, représentants du
conseil général, comme du
conseil régional, rappelaient
les liens antiques unissant les
îles anglo-normandes au
continent, avant même l'avè-
nement de Guillaume Le
Conquérant. Liens qui, après

s'être distendus, se resserrent
depuis 15 ans, grâce à La Mai-
son de Normandie et de la
Manche et une volonté com-
mune.

Alain Tourret, vice-président
du conseiller régional et prési-
dent du comité régional de
tourisme, allait même jusqu'à
s'exclamer, pour terminer son
discours, « Vive la Normandie
réunifiée », intégrant ainsi aux
Basse et Haute-Normandie les
îles Anglo-Normandes.

Si cette exclamation a cho-
qué les représentants des
deux États autonomes de Jer-
sey et de Guernesey, ils n'en
ont rien laissé paraître. Seul
petit rappel, la date de leur dé-

cision de rester aux côtés de
l'Angleterre : 1204.

M. B.

La Maison de Normandie a fêté
ses quinze ans
Jeudi, une délégation bas-normande a rejoint Jersey pour fêter les dix ans de la Maison de Normandie de
Saint-Hélier.

« J'habite depuis 6 ans à
Jersey, et suis responsable
de la Maison de Normandie
et de la Manche depuis 5
ans », dit-elle, en présentant
son assistante, Julia Olivier,
toute nouvelle recrutée.
Aurélie explique sa mission,

qui va de la promotion touris-
tique de la Normandie, de son
patrimoine à ses produits, en
passant par la mise en place
d'expositions communes,
d'événements culturels,
d'échanges scolaires linguis-
tiques, mais aussi de rencon-
tres entre entreprises
normandes et jersiaises pour
développer les échanges
commerciaux et industriels
entre la Normandie et Jersey,
et aussi l'État de Guernesey.
« En relation avec les CCI

bas-normande, j'effectue
des études de marché pour
les entreprises, et je les ac-
compagne dans leurs dé-

marches jusqu'à leurs prises
de contacts avec les entre-
prises jersiaises », explique
Aurélie Leroy. « Cette année,
une cinquantaine d'entre-
prises normandes ont ainsi
rencontré des entreprises
jersiaises. »
Des contrats suivent, no-

tamment dans le domaine du
bâtiment, car de nombreux
projets de construction sont
en cours de réalisation à Jer-
sey.
C'est le fruit de 15 ans de

travail de la Maison de Nor-
mandie, avec aussi la création
d'une ligne de fret entre Cher-
bourg et les îles Anglo-nor-
mandes (Huelin Renouf). Les
relations se sont renforcées
avec la compagnie Manche île
express dont les deux ba-
teaux, leMarin-Marie et le Vic-
tor Hugo ont transporté de
nombreux passagers cette
saison. Les échanges sco-

laires sont en progression,
avec visioconférences entre
les collèges de Jersey, Guer-
nesey et les collèges man-
chois, dont celui de
Beaumont-Hague. Pas seule-
ment par visioconférence,

d'ailleurs, car jeudi, à bord du
Marin-Marie, deux classes de
seconde de la Manche étaient
à bord pour passer la journée
à Jersey, dans le cadre de
leurs études d'Anglais.

M. B.

Aurélie Leroy : « Jersey, mon pays d'adoption »
Directrice de la Maison de Normandie depuis cinq ans à Jersey, Aurélie considère
Jersey comme son pays d'adoption.

Aurélie Leroy, directrice de la Maison de Normandie, avec son
assistante, Julia Olivier.

Patrice Pillet, président du syndicat mixte qui gère la Maison de
Normandie.

En plein centre de Saint-Hélier, La Maison de Normandie, à la fois vitrine
touristique et plate-forme d'échanges économiques et culturels.

Patrice Pillet a fait montre de ses talents de musicien, en accompagnant
à la cornemuse les trente choristes des Marins du Cotentin de Bricque-
bec, dont les chants superbes ont égayé ce quinzième anniversaire.

La délégation a apprécié le meeting aérien qui se déroulait à Saint-
Hélier jeudi. Ici, la patrouille de France en pleine action.


